

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., jueves 7 de noviembre de 1912 || Núm. 250

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.  
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».  
Únicos Importadores,

Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA  
de ALBERTO T. BRENES  
FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.  
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

### Antonio Urbano & Hno.

#### EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.  
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoachable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ  
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

### Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchi de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca: — Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjase a AMERLING, apartado 333.

### Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesía, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosforia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.  
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA  
JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

### HISPANO-AMERICA

XXVI

Los pueblos hispano-americanos están acusados ahora ante la historia contemporánea de ser en extremo revolucionarios y levantiscos; pero ello se debe principalmente a la desunión en que han vivido y al exceso de vida de que disfrutaron, el cual no pudiendo emplear en realizar grandes empresas, se han visto obligados a usar para moderar los apetitos violentos de sus respectivos condottieri, conocidos éstos en la política actual de nuestros países con el sugestivo nombre de presidentes constitucionales, exceso de vida que por otra parte los mismos condottieri han convertido casi siempre en látigo de los gobernantes vecinos.

Y hay que decir que en los últimos años las revoluciones intestinas de nuestros países han sido fomentadas por sindicatos Norte-americanos ó bien por agentes de los Estados Unidos, como por ejemplo las últimas que han acaecido en México, en Cuba y en Nicaragua, con fines completamente financieros, según se puede comprobar por medio de las informaciones de los periodistas yankees, que con toda franqueza lo han revelado así al mundo entero en su prensa diaria.

Mas, esta actividad revolucionaria de los pueblos Hispano-Americanos puede emplear ahora en la conquista de su prosperidad material y en la preparación de la futura confederación de nuestras actuales nacionalidades, que garantice en una superior organización el comercio exterior y la soberanía común de nuestros países, mediante un pacto internacional de todos ellos, que haríamos bien en plena paz ó por medio de una guerra a los Estados Unidos, siguiendo en esto el ejemplo de los pueblos de Alemania en 1870, la que para realizar su unidad política presente entró en pugna tremenda con Francia, en la que después del sitio de París, en pleno Versalles, el 18 de enero de 1871, Guillermo de Prusia fué coronado como Emperador de los Estados Germanos, que hasta allí no habían vivido desde 1804 sino en rebelión constante y desunidos.

La guerra desde este punto de vista de la historia contemporánea y de las nacionalidades modernas, conviértese en una necesidad que justifica ahora el género humano, y sino veamos qué reproches han podido merecer en este concepto los mismos Estados Unidos, los que en 1860 tuvieron que entrar en lucha colosal, mediante la guerra llamada de Secesión, para abolir la esclavitud de su país y mantener la unidad política de su pueblo, que se había dividido en dos grupos combatientes casi iguales, que concluyó con el triunfo de la unión y de la razón humana.

La guerra, por otra parte, está justificada como un medio de prosperidad y de engrandecimiento de los pueblos, sin tomar en cuenta que ella cubre de gloria inmortal a los hombres inteligentes, sacando también de los oscuros rincones en que viven los valerosos soldados que, mediante la misma, revelan al mundo el heroísmo humano de que están revestidos; y si no tenemos por ejemplo un pueblo moderno, como el Japón, con cuyos hábitos y costumbres tenemos y guardamos rasgos de semejanza, por origen é idiosincrasia nacional.

Y en efecto, el Japón que hace veinte

### La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Esquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad Inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

### ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos  
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n.º 343 y teléfono n.º 278

### -- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería  
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastellitos, refrescos y exquisitos licores.

### -- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE!  
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

### RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

### Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó graxa, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuestos. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSES: Para adultos una cucharada, para jóvenes de 10 á 15 años, media cucharada. Para niños de 5 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Pasa á la 4ª página.

# Machacando en hierro frío

Para Eusebio Rodríguez.—Alajuela

En realidad, que pasamos la existencia machacando en hierro frío cuando tratamos de presentar al público cuestiones que palpablemente le interesan.

Entre otros de los muchos asuntos que á cada momento se debaten, está el de las carreteras nacionales, el de la educación de los obreros, el de la cultura del agricultor, quien permanecerá en su estado ignorante aunque se le pretenda ilustrar por medio de periódicos y conferencias, no siempre á la altura de su escaso desarrollo intelectual.

Hay además el problema del ensanche de la cultura de nuestras tierras vírgenes, riquezas relegadas allá en las llanuras de El General y de San Carlos, y por fin, hay los problemas de la higiene pública; de la higiene social, de la depuración moral, porque ya nos ahogamos en medio de la atmósfera de vagos, estafadores, administradores sin conciencia, que con la mayor sangre fría disponen á diestro y siniestro de lo que no han adquirido por ningún medio lícito.

Es claro que no han faltado las iniciativas de la buena prensa, la buena voluntad de algunos particulares y el rumor apenas perceptible de otros, que pudiendo prestar su concurso á las obras de verdadero progreso, se encierran en un mutismo que hasta cierto punto, autoriza la indiferencia con que aún los mismos Representantes del Pueblo miran los asuntos de mayor importancia.

Tiempo nos falta para analizar, pero á tenerlo, no nos escasearía material para señalar cómo, relativamente desde hace algunos años para acá, el país permanece en un estacionamiento lamentable, que se revela en los datos estadísticos que hace poco se publicaron en este mismo periódico.

Ni somos agricultores, ni industriales, ni comerciantes, ni obreros; pues aun para los negocios más productivos en los ramos de sastrería, zapatería, ebanistería etc., necesitamos del concurso extranjero, y todos esos buenos negocios están también en extranjeras manos.

Recorriendo los otros ramos de nuestra actividad, la agricultura por ejemplo, visible es nuestro estado de inferioridad; importamos maíz, frijoles, maneca, azúcar á precio prohibitivo, pues no hay país en el mundo entero que se pague el lujo de \$ 20.00 el quintal, por ese último artículo. En tiempo de Pedro el Grande se le suprimió la sal á los siervos rusos, pero nosotros — en nuestra República ideal — no tenemos al parecer, necesidad de llegar á imitar las fórmulas de aquel tirano educador de la Rusia. Como podrán explicarnos nuestros hombres públicos esa nueva faz de la Economía Política, que consiste en recargarnos de impuestos sobre artículos de primera necesidad, para que produzcamos arroz, azúcar etc., cuando ese mismo sistema nos

obliga á pagar jornales exagerados, sin ningún rendimiento para el empresario agricultor, desde luego que el precio de alimentos y vestuarios es excesivamente caro?

¿Cómo puede explicarse que el comercio costarricense no esté representado en su forma productiva (hablo del alto comercio) por plégon costarricense verdaderamente?

Nos falta cultura comercial, nos falta cultura agrícola, nos falta cultura para nuestro obrero, medio forjado á duras penas é incapaz de luchar con el concurrente extranjero que nos vendrá mañana, preparado para un combate en que sus rivales menos fuertes, tendrán que sucumbir.

Nuestras tierras están ya cansadas, dice el campesino ignorante. Cansado él, de mal cultivarlas, de estenuarse en un esfuerzo estéril, inútil, porque sus métodos son primitivos y porque no saldrá de su rutina hasta que sus hijos, su nieto ó su biznieto — ESPEREMOS — no aprendan á acariciar la tierra, no con la mano bruta, sino con la mano diestra, culta, enseñada al aristócrata manejo que necesita — la tierra — la fuente que da más riqueza, más independencia y más libertad al que sabe conocerla.

Pero así, de hoy á mañana, no se improvisan los hombres que deben independizarnos del mercado extranjero, los que sepan extraer del jugo de nuestra tierra la riqueza que encierra y que necesita, para ser extraída, de mayor inteligencia, de mayor conocimiento, de mayor cultura, cosa que llegaremos á conseguir sólo por medio de una instrucción razonada que no se adquiere más que en escuelas especiales.

Obreros, agricultores, comerciantes, es sólo á la sombra de la cultura y de la instrucción que vuestra suerte mal encaminada hoy por un falso sendero podrá mejorar.

El mejor camino en este combate por la vida, es el de que se prepare á vuestros hijos de manera racional para la lucha de mañana á la cual no podrán resistir si no se les instruye en la escuela de artes y oficios, en la escuela de agricultura, en la escuela de comercio. Bogamos hoy, en un océano de naderías literarias, que no nos prepara más que un oscuro porvenir. Tenemos letrados para un siglo, pero carecemos del elemento que fomenta y desarrolla la riqueza, que da el vigor y la fuerza necesarias al sosten de la lucha.

Pueda que así desaparezca el Instituto de Intriga, que han creado en nuestra patria nulidades literarias, que henchidas de presunciones pedagógicas, han desorientado nuestra joven raza, en vez de hacerla batalladora y enérgica.

CALIBAN

## 7 DE NOVIEMBRE

El de hoy debiera ser día de fiesta nacional para los costarricenses; el 7 de noviembre de 1889, puede decirse, fué el punto de partida del movimiento ascendente emprendido por nuestro derecho político.

Fue entonces cuando, consciente y lleno de dignidad, el pueblo se irguió y reclamó con bravura respeto para sus derechos de amo y soberano; y lo hizo de tal manera, fue tal su gesto, que quienes intentaron, por sí y ante sí constituirse en únicos árbitros de los intereses públicos, hubieron de

abandonar tan insólita pretensión, sometiéndose incondicionalmente al mandato del pueblo.

Es una fecha hermosa aquella; fue aquel un gran día, cuyo recuerdo no debe borrarse de la memoria de ningún ciudadano; en la página que entonces se escribió, está encerrada una alta lección de civismo que no debemos olvidar.

¡Lástima y grande, que después nos haya faltado valor, en más de una ocasión, para imitar aquel gesto de bizarra dignidad!

## “ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

### LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNO.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candela», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataudes y servicio de caños fúnebres.

### Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 262, 2ª Avenida, Este.

## El Congreso de Periodistas Americanos

Si en todos los ramos de la actividad humana debe existir la solidaridad, con mucha más razón esa solidaridad debe existir entre los obreros del pensamiento que se llaman periodistas. La Prensa unida es una Confederación poderosa, capaz de decidir en un momento dado de los destinos de los pueblos, por sobre las tendencias de los gobernantes. La prensa unida es la fraternidad entre las naciones de un mismo origen; es el encuajamiento de todas esas energías intelectuales dispersas. A ese encuajamiento tiende el Congreso Americano de Periodistas que próximamente se reunirá en Buenos Aires y al cual asistirán delegados caracterizados de todas las naciones del Continente.

Bien es cierto que casi todos los Congresos Internacionales, no han sido más que un punto inicial, de muy poco alcance en la vida práctica. A veces simples tinglados para ocultar propósitos siniestros, como el Congreso Pan Americano. Pero así y todo, nosotros abrigamos la esperanza de que este primer Congreso de la Prensa ha de dar magníficos resultados no sólo para la organización profesional de la prensa americana en particular, sino también para la orientación de las grandes masas populares que iluminan su espíritu en las páginas de la enciclopedia periódica.

Por de pronto, hay un gran problema que discutir, un asunto de vida ó de muerte para las naciones latinas del Continente: la pretendida hegemonía norteamericana. Todos los esfuerzos de los periodistas que han de reunirse en Buenos Aires deben aunarse en ese sentido.

He aquí el programa á que se ajustarán las deliberaciones del Congreso de Periodistas Americano. Oportunamente informaremos á nuestros lectores de quién ha sido honrado con el cargo de representante de la Prensa de Costa Rica en ese Congreso:

El programa contiene los siguientes temas: Clasificación y organización profesional. Escuela de periodistas.

Estudio de los procedimientos y franquicias postales y vigentes en los países invitados.

Distribución de periódicos, franqueo de porte, pago, transporte, etc.

Medidas prácticas que aconsejen la mejor forma de realizar esos servicios.

Liberación de derechos de aduana para el papel de los diarios.

Ventajas de las franquicias de las empresas de transporte, etc., para los miembros de la prensa.

Fondos de retiro para los periodistas. Pensiones para la vejez y viudez, medios de asociaciones cooperativas, etc.

Solidaridad internacional de la prensa para la realización de las medidas que adopte el Congreso.

Modos y formas prácticas de la organización de ese fin.

Creación de la Unión Internacional de periodistas con sede alternativa en cada una de las capitales de las Repúblicas representadas en el Congreso.

Protección á los menores vendedores de diarios. Asilo é instrucciones apropiadas.

Estudios de la legislación penal panamericana.

Delitos de imprenta, clasificación de los mismos dentro del régimen de la más amplia libertad de escribir.

## ¡Pobres Zopilotes!

El señor Secretario de Fomento ordena su destrucción

Todos los seres de la vida tienen su época de apogeo y su época de decadencia: ¿Quién nos habría de decir ahora que nuestros antiguos policias de higiene, los zopilotes, iban á ser puestos fuera de la ley? Ellos que tantos servicios han prestado á nuestras ciudades, cuando no se conocían los crematorios; ellos, los negros filósofos eternamente apaleados por los muchachos, que celebran sus festines en los sepulcros!.....

Habría materia para elaborar un sentido poema, si no fuera porque cruzamos unos tiempos tan prosaicos.

El caso es que el señor Ministro de Fomento, fundado en mil razones científicas, ha expedido una tremenda pragmática, ordenando la inmediata destrucción de los gallinazos.

Posible es que hasta se ofrezca una buena prima por cada ejemplar de zopilote que se entregue en manos de la autoridad.

Lo que va de ayer á hoy! Mientras nuestros antepasados consideraban los gallinazos como aves utilísimas y aplicaban fuerte multa al que les hacía cualquier daño; nosotros más despreocupados, talvez más ingratos, llegaremos hasta á premiar á los que los destruyen.

Si los pobres zopilotes supiesen hablar, ya se reunirían en ejército turco y maniobrando al rededor de la casa del cruel don Enrique le dirían, como los antiguos gladiadores romanos:

«¡Ave, César: los gallinazos que vas á matar, te saludan!»

## Nuestro problema fisiológico

Llama poderosamente la atención de los sabios de Europa la nueva ciencia social, bautizada por Sir Francis Galton con el nombre de eugenesia (bien nacido.)

Se trata de evitar la decadencia natural de las razas por medio de la selección del individuo, fisiológicamente. Y el primer paso para ello es no permitir el matrimonio entre los seres sujetos á enfermedades crónicas ó de constitución raquítica. Así se evitaría los efectos de la ley de la herencia, de inúmeras enfermedades en las nuevas generaciones.

En Londres se reunió el 1er. Congreso Eugénico, bajo la presidencia de Leonard Darwin, hijo del célebre fundador del naturalismo. En él se trataron de tesis de alto valor científico y social y se discutieron los principios biológicos que sirvieron de punto de partida á la eugenesia.

La nota culminante fué el discurso de Mr. Balfour, quien hizo la apoteosis de la nueva ciencia en el estilo elevado al par que sencillo que caracteriza las producciones de los grandes hombres: «Esto no es, dijo, un problema del individuo, sino de la sociedad; pero después de todo he oído afirmar á veces que la sociedad es la suma de los individuos que la componen.»

## Marítimas

Puntarenas, 6 de noviembre — Hoy á las 6 a. m. fundó el vapor N. A. San José, procedente de San Francisco de California, con 1 día de mar de Corinto á este puerto, con los siguientes pasajeros: Lisandro Cordon, Juan C. Cordon, Alicia de Cordon, Alicia Cordon, Santos Ollva, Salvador R. Merlos, Manuel Copano, Pedro L. Fernández, José Hurtado, Dr. R. Dolfo Espinosa, Higiénico A. Aguilera, Carlos Zubiria, Santiago y Enrique Chamberlain, Dr. Julián Irías, Alejandro Bermúdez, Harry S. Muller, James O. Nelt, José M. Borges, Esteban Gasca, Teresa Banegas, José L. López, Vicente A. Padilla, Andrés Vargas, Jacob Wemberger y señora, Claudine Chanay, Juan B. Rojas, Ernesto Rivera, Amalia Vargas, Edelberto Vargas, Clemencia, Humberto y Antonio Pérez, Manuel Fernández, Teodoro J. Darvitt, Manuel R. Lendo y Manuel Antonio.

## ¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

## GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIANA, se garantiza la clase, á \$ 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elías Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

## Triunfó Wilson

Cable de última hora

Nueva York, 6.—Wilson ha sido electo Presidente de los Estados Unidos por 400 votos de electores entre 532. Roosevelt recibió más votos que Taft. El Estado de Ohio ganado por Wilson, es la primera vez en 50 años que vota por un demócrata. Roosevelt acaba de dar el mensaje siguiente: «El pueblo americano con gran mayoría ha decidido en favor de Mr. Wilson y los demócratas; como buen ciudadano yo acepto el resultado de buen humor y contento». Wilson dijo: yo no experimenté nada respecto al triunfo, solo ciento la inmensa responsabilidad.

La América Latina está de plácemes porque el triunfo del gran partido demócrata americano, significa talvez, un cambio radical en la política exterior de los Estados Unidos.

## Teatro Nacional

Compañía cómica Dramática Española  
M. Díaz de Mendoza  
Primera Actriz: JOSEFINA ROCA

8 UNICAS FUNCIONES DE ABONO 8  
Martes, jueves, sábado, domingo

### REPERTORIO

MARIANA  
LA DAMA DE LAS CAMELIAS  
AMORES Y AMORIOS  
PUEBLA DE LAS MUJERES  
MANCHA QUE LIMPIA  
MILITARES Y PAISANOS  
LA LOSA DE LOS SUEÑOS  
EL GENIO AT EGRE

### Precios del Abono:

Palcos con 8 entradas ..... \$ 100  
> > 6 > ..... 80  
> > 4 > ..... 60  
Butacas y lunetas con entradas 15

El Abono queda abierto en la tienda de J. Mayoral y Cía.

Sábado 9 de Noviembre de 1912

### Inauguración de la Temporada

#### Primera función de Abono

Se representará el drama en cuatro actos, que valió á su eminente autor don José Echegaray El PREMIO NOVEL, de cuya obra hace una grandiosa creación la primera actriz Señora Roca, y cuyo título es:

## MARIANA

### Precios de las localidades por función

Palcos con 8 entradas ..... \$ 20.00  
> > 6 > ..... 15.00  
> > 4 > ..... 10.00  
Butacas y lunetas con entrada ..... 2.50  
Asientos á palcos de galería ..... 1.25  
Galería ..... 0.75

### A LAS 8.30 P. M. EN PUNTO

Domingo 10 de Noviembre:  
MATINE á las 2 de tarde

Por la Empresa,  
G. C. GIACOBBAZZI

## AVISOS

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Múñez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

### “A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

Maria Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

## PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

## CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCOAS Y HIERRO PARA TECHOS

VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

# NOTAS MIAS

Cabalgando sobre el lomo del órgano oficial de la *tureca*, ha arribado á nuestro suelo un gentil representante del popularísimo *partido*; se reconocen en él—en el representante—á primera vista, condiciones especialísimas que lo habilitan para llevar vela en la procesión, las cuales, además, le habrán de dar notoriedad nada barata, á juzgar por los triunfos que apenas él se presentó, han venido á acariciarlo y á darle estímulo para proseguir su brillante carrera.

Brillante, digo, porque para un *tureco* no deja de ser credencial valiosísima una "protesta enérgica" originada en las "groseras expresiones blasfemas y demasiado soeces"—al decir de un inteligente é ilustrado sacerdote—conque el tal representante regaló anteayer á sus lectores á fin de atraer prosélitos para la causa.

Brillante, digo, porque el consejo con que nos obsequia á los «maximistas», para que *nos volquemos*, no podría dárnoslo sino un fiel representante del nunca jamás bien alabado *partido* á quien todos conocemos por su arte mágica para los saltos acrobáticos y para los cambios de colores.

Mal representante sería ése si no enseñara el *fiervo*; mal representante sería ése si por un momento siquiera divorciara su «criterio» del «criterio» de su *partido*; si no diera de sí cuanto de sí debe dar un iniciado en los secretos de la ciencia infusa que ha llegado á constituir la más gloriosa de las aureolas que puede ambicionar el pensamiento de un «tureco.»

Puede creerse el valiente apóstol de la magna causa *turequista*, que nos ha dejado plenamente convencidos; ya nos vamos á dedicar á hacer estudios serios acerca de los magníficos procedimientos que á los suyos han dado gloria, fama y . . . plata, sobre todo ¡plata!

Los *neos*, en verdad, hemos sido unos *gazanapiros* al obsecarnos en ser siempre *neos*, en ser siempre pobres, en no conocer la gloria ni saber cómo se come la fama.

Nos conseguiremos un especialista, un profesor de renombre y de *carretera*, que con toda seguridad será un *tureco*; si no somos, como se dice, muy duros de entendederas, dentro de poco tiempo habremos alcanzado la primera victoria, que consistirá en el grado de *genuinos*, que es algo así como el *bachillerato*; con un poquito de paciencia y de dedicación, no llegaremos á viejos sin graduarnos de *turecos*, lo que equivale al doctorado, esto es, á la *tapa*.

Tendremos que hacer eso, siguiendo el espontáneo y sabio consejo, porque de lo contrario los pobres republicanos, los pobres *neos*, no encontraremos un rayo de sol que nos caliente y habremos de seguir batiendo el cobre en la ruda batalla de la vida, luchando puño á puño, ¡imbéciles!, por el buen nombre de la tierra, mientras otros, los inteligentes, se ríen de nosotros y se llenan el estómago. . . . .

CARLITOS

## Onomástico del señor Gagini

### Fiesta en el Liceo de Heredia

El lunes 4 fué el onomástico del distinguido profesor don Carlos Gagini, Director del Liceo de Heredia. Sus discípulos, deseosos de manifestar al señor Gagini el cariño que le profesan, le obsequiaron con una magnífica serenata en la noche del domingo. No contentos con eso, improvisaron el lunes en la mañana una fiesta que resultó espléndida. Jóvenes y señoritas, debidamente formados en un espacioso salón, esperaban la llegada del Director. Al presentarse éste acompañado por el cuerpo de profesores, todos los alumnos entonaron llenos de entusiasmo el Himno Nacional. Una vez que hubo terminado, el joven Hernán Zamora dirigió en nombre de sus compañeros, un hermoso saludo al querido Director. El discurso del joven Zamora fué una preciosa pieza literaria que llenó de entusiasmo á todos los presentes.

Se sucedieron los números de canto, alternando con discursos y recitaciones. El joven Efraín Sáenz recitó una composición dedicada á la juventud, y luego Asdrúbal Villalobos recitó una bella composición muy sentimental. Ambos estuvieron bastante felices.

Fué leído un corto trabajo del señor Director, muy bello, en que daba las gracias á los alumnos por sus manifestaciones de cariño. Otoniel Flores cantó un bonito trozo de ópera.

A continuación hicieron uso de la palabra los profesores don Luis Dobles, José Fabio Garner y Luis Felipe González, todos á petición de los alumnos.

Terminado el programa, un magnífico terceto empezó á tocar bonitas piezas, y los alumnos llenos de entusiasmo se dispusieron á bailar, terminando la fiesta á las doce del día.

Fiestas como ésta, debieran ser comunes en los planteles de enseñanza, porque al mismo tiempo que educan á los alumnos, cultivan en ellos el arte.

NESTOR

4-11-1912.

## Social

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro activo é inteligente cronista don Rosendo del Valle.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Mañana, según se nos informa, se embarcará para España el Excmo. Señor Conde de la Fuente, Ministro de España en Centro América.

Lleve un feliz viaje el distinguido diplomático.

La espiritual señora Alicia Castro de Porras, esposa del Presidente de Panamá, comunicó á sus numerosas amistades que, dentro de quince días, le será muy placentero recibirlas, en los salones de la Casa Presidencial, que se están reparando.

La noble dama costarricense abrirá en sus salones una de esas *seasons* deliciosas por su cultura, que serán el punto de cita de lo más *chic* de la sociedad panameña.

Se anuncia que el Coronel don Fernando Cabezas contraerá brevemente matrimonio con una distinguida señorita de esta capital.

Nuestra enhorabuena.

Regresó de Nueva York doña Marta Hine.

Para hoy está anunciada la llegada de la Compañía de Mariano Díaz de Mendoza.

Se encuentra en la ciudad el estimable caballero ecuatoriano señor Mariano Estrada, ex-Administrador de la Aduana de Guayaquil.

Muy cordial bienvenida.

Han llegado al país los doctores don Rodolfo Espinosa y don Julián Iriás, jefes de la última revolución de Nicaragua.

Al presentarles nuestro atento saludo, deseamos que la apacibilidad de nuestro ambiente les sea propicia á sus espíritus de luchadores denodados.

Los doctores Espinosa é Iriás ocupan un lugar preferente en nuestra sociedad.

### ENRIQUETA PORRAS

— OBSTETRICA —

Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general

DIRECCIÓN:

250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

## Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 v. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LÓPEZ.

# España y Costa Rica

Costa Rica es uno de los países de América en donde se ha infiltrado más la vieja alma española. A la madre patria no sólo nos une la tradición y las creencias, sino también las costumbres, la idiosincracia, los rasgos fisonómicos de nuestro pueblo.

Hay en Costa Rica pueblos que se dirían son trasplantados de la Península Ibérica; se asemejan á algún rincón de Galicia ó de Asturias. Hasta los típicos trajes del campesino, ponen una nota pintoresca de *españolismo* clásico en el conjunto de nuestra vida nacional.

Si, pues, todo tiende á acercarnos á la noble patria que renace entre sus antiguas glorias del otro lado del océano, ¿por qué no dar una forma concreta á las relaciones que debemos mantener con ella en lo futuro? España está enviando toda su pujante inmigración á la Argentina y al Brasil; España se desangra por dar vida á las nacionalidades que creó en el Nuevo Mundo; y nada mejor para el progreso de nuestra pequeña nacionalidad que atraer una parte de esa inmigración que se desborda por el Continente. Tenemos campos fértiles, climas apacibles, instituciones benéficas y sobre todo, paz inalterable! Aquí podrían prosperar las colonias españolas como á la sombra de la bandera patria.

Por otra parte el comercio de España aumenta sus exportaciones de

manera asombrosa á cada año. Si celebrásemos un Tratado de Intercambio Mercantil, con esa nación, obteniendo el *mínimum* en los impuestos aduaneros, resultaría nuestro comercio tan beneficiado como el comercio español; puesto que España produce y fabrica artículos de gran consumo en nuestro país: aceites finos, vinos generosos, mantas de lana, artefactos de ferretería, etc. etc. Algunos de esos artículos, como el aceite, que es de primera necesidad, tienen aquí un impuesto crecidísimo, por una anomalía inexplicable.

Al mismo tiempo abriríamos un nuevo mercado para el consumo de nuestro café y demás productos agrícolas, que podrían, una vez firmado el Tratado de Intercambio, alcanzar fácilmente un precio más elevado que en los otros mercados de Europa, por su innegable superioridad.

Lástima es que el Excmo. señor Conde de la Fuente, Ministro de España, permanezca tan poco tiempo en nuestro país, pues de lo contrario, bastaría un pequeño esfuerzo, hijo de la buena voluntad, para dar forma práctica á esas aspiraciones.

Que nuestra idea sea secundada por la laboriosa colonia española residente en el país. Más que de palabras, necesitamos, para probar nuestra simpatía á la madre patria, de hechos tangibles.

## Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

## BOTICA ESPAÑOLA

— DE —  
A STORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad. Despacho correcto de recetas

31-10

## EL TOKIO

ó sea

### EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

## LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchulllos sino GATULLOS, por lo que respecta á las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfaciendo ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, *mandándose á teñir sus ropas, pañolones, chales, etc.*, á la *Tintorería de Carlos Peralta hijo*, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

## Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO Nupcial

Nuestro amigo don Joaquín Castro, joven comerciante y luchador de méritos indiscutibles, ha decidido poner fin á su vida. . . . de soltero y entrar en formalidad. Que sea muy feliz en unión de la elegida de su corazón, con quien va á hacer comunión de vida, según la escuela atenta que nos han enviado y que dice:

J. CASTRO S.

y ANGELINA NORIEGA

Tienen el gusto de participar á usted su próximo enlace, y de invitarlo para la ceremonia que tendrá lugar el martes 12 del corriente en la Jefatura Política de este lugar.

Siquirres, noviembre de 1912

## Movimiento oficial

La Gaceta publica los siguientes acuerdos:

—Au orízase al Director General de Correos celebre un contrato con la Administración de Buenos Aires para el cambio mutuo de giros postales.

—Ordénase pagar á don Manuel Rojas la suma de diez colones, por sus honorarios como Procurador Fiscal en una causa.

—Concédesse permiso á don Cirilo Rivera, Agente de Policía de Sarapiquí, para separarse de su puesto durante dos meses.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Lorenzo Calderón del cargo de Agente de Policía de Sarchí Sur, cantón de Grecia, y fué nombrado en su reemplazo don Adolfo Johnson.

## Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

**En certificado de depósito**

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

### ¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

**COLONES 1.800,000.00**

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

## HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Doctora **JARWISIA de PICADO**  
Médica-Cirujana  
CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.  
« 12 m. á 3 p. m.  
Contiguo al Palacio de Justicia  
Mayo 18.—1 m

**Platería de París**  
Establecida al lado E. del Cuartel  
— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

### SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

### Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina surceste del Mercado.  
VIDAL LÓPEZ

## Zapatería Española Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

### LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C<sup>o</sup>. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

### POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también shogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

años era un país casi desconocido en el mundo, se ha revelado ahora á éste, mediante la guerra; y por lo mismo antes de concluir el siglo XIX le amartilló la cabeza á la vieja China, arrebatándole como indemnización consiguiente su rico granero llamado la Corea; y en 1904, después de una preparación decenal de años le hizo la guerra al Imperio Moscovita, al que venció en el mar y en la tierra, reconquistando así para siempre á Port Arthur, la ciudad de Mukden y el territorio de la Manchuria, con cuyas victorias y decisivas batallas ha sentado de un modo permanente su calidad de potencia de primer orden, rival inequívoco hoy de los Estados Unidos de Norte América.

Y tomando por otro lado un ejemplo más próximo tenemos que ninguno tampoco se ha atrevido hasta ahora á negar la sabia razón que el General don Francisco Morazán tuvo para apelar á las armas en la América Central en los años de 1820 á 1839, con el objeto de sostener el estado federal en que estos países vivían entonces; probando todo ello que la guerra por ocasiones produce grandes y señalados beneficios al género humano.

San José, 4 de noviembre de 1912.

GUILLERMO OBANDO

### Los Boy Scouts de Alajuela

La juventud de la simpática ciudad de Alajuela no pierde oportunidad de desenvolverse física é intelectualmente en el campo del progreso.

Animados por un artículo que traía el Boletín de Fomento comenzaron á buscar los medios de fundar una sociedad de Boy Scouts, que está ya organizada y funciona regularmente. Por unanimidad de votos fue electo jefe de los Scouts alajuelenses el profesor de Inglés del Instituto don Ezequías Madrigal y Secretario don Tranquillino Chacón. Ya se han celebrado varias reuniones y el sábado pasado fue la primera excursión de la simpática sociedad, que resultó muy lucida.

He aquí un extracto del Programa de los Boy-Scouts.

1º—El honor del boy-scout es digno de toda confianza. Si llegase él á violarlo debe devolver la insignia.

2º—El scout (escuela) debe estar listo en cualquier momento para salvar vidas, ayudar heridos etc. Debe hacer algún servicio á algún prójimo cada día.

3º—El scout debe ser cortés con todos, especialmente con las señoras, los ancianos y los niños.

4º—El scout puede trabajar por paga; pero no debe recibir propinas por cortesías ó favores etc.

Well! Hurra por los boy scouts de Alajuela y que sean muy útiles á la sociedad, como lo indica su bello programa.

### CONTESTANDO

A Lohengrin

Señor Lohengrin: En su artículo (contestación á «Bohemios») publicado en «El Noticiero» del viernes 19 del corriente, al pretender escaparse del reto que hace «Bohemios» para emprender campaña contra los abusos y abusadores de este pueblo, de un modo mezquino ataca U. mi dignidad haciendo aparecer como mendigante de un perdón que no he solicitado ni jamás hubiera aceptado.

Dice U: «a Veritas (que U. conoce) y quién si no hubiese sido por la benevolencia del ofendido, hoy estaría en una prisión descontando una pena que la ley habríale impuesto. En su defecto estaría ganando con el sudor de su frente el dinero con que habría de pagar....no sin la sonrisa llena de malicia y lástima etc....» Sepa señor articulista que jamás solicité «la benevolencia» de mi ofendido; que en cierta ocasión (él lo dirá) le supliqué sigiera adelante la acusación; que mi defensor (á quién acabo de dirigirme en este momento) jamás me ha dicho que mi defensa obedeciera al perdón concedido por mi ofendido.

¿Que la ley me habría impuesto una pena? tal vez; si no hubiera podido probar los conceptos emitidos.

¿Porqué subrayó la frase sudor de su frente? Soy por ventura un vago, ó es que vivo devengando del Presupuesto un sueldo de ₡ 60 00 por trabajar solamente ocho horas diarias.

Si no me he ocupado en ciertos asuntos por la prensa es: primero, porque no tengo la libertad de violar la correspondencia para averiguar quienes son los autores de los artículos antes de su publicación; segundo, porque como no vivo del Tesoro Público, tengo que ganarme el sustento con el sudor de mi frente; tercero porque no tengo en las empresas periodísticas cómplices que se preocupen por publicar infamias, porque mi pluma no se vende por sonrisas maliciosas y lastimosas. (Aunque Ud. así lo crea).

Por fin si Lohengrin desea que le conteste alguno de sus artículos, sírvase poner su firma al pie, pues de lo contrario no me ocuparé en contestar á anónimos que no tienen la decisión ni el valor para firmar sus escritos. Además, si lo cree conveniente, puedo sostenerle lo dicho en todo lugar.

M. ZAMBRANA (Veritas)

## FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

- 1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.
- 2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta «La Arena».
- 3.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.
- 4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.
- 5.—Mascarada para cuatro días.
- 6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.
- 7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no convinieren á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 85.

Guillermo Tinoco

## Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440  
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

## Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»  
y del afamado botín para calzado «CORDIN»

## La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI  
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores  
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

## Ocasión calva Un excelente negocio ¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

## Buena ocasión He resuelto vender mi finca «LA GIOCONDA» de Limón

Véanme en el Hotel Internacional  
ENRIQUE PUCCI

## C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas  
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS